
     
 

Protokoll 40. Hauptversammlung labmed Sektion Zürich 
 

Datum: Mittwoch, 10. April 2024 
  

Ort: USZ, Hörsaal OST B5 
 

Vorsitz: Caroline Egermann, Co-Präsidentin 
 

Anwesende Mitglieder: 23; ab Traktandum 6 waren 24 Mitglieder anwesend. 
  Absolutes Mehr: 13 Stimmen 

 
 

Dauer exkl. Apéro: 18:00 – 19:00 Uhr 
 
 
 

 

Traktanden 
 
 
 

1. Genehmigung der Traktanden 2024 

2. Genehmigung des Protokolls der HV 2023 

3. Genehmigung des Jahresberichts 2023 

4. Genehmigung der Jahresrechnung 2023 und des Revisorenberichts 

5. Genehmigung des Budgets 2024 

6. Wahlen Vorstand 

7. Anträge / Diskussionen 

8. Vorstellung der Traktandenliste für DV 2024 in Luzern 

9. Abstimmung über die Traktandenliste DV 2024 

10. Informationen aus dem Vorstand 

11. Informationen Bildungskoordinatorin Tamara Giuga 

12. Diverses 



Begrüssung 
Caroline begrüsst die Mitglieder herzlich und gibt bekannt, dass zwei ausserordentliche Wahlen für 

den Vorstand stattfinden: Jeremiah Otter und Luisa Bischoff 

Weiterhin gibt sie bekannt, dass sie selbst leider aus dem Vorstand austritt und daher eine Wahl zum 

Co-Präsidium zusätzlich stattfindet. Für sie tritt Anja Bernhaut aus dem Vorstand an. 

Entschuldigte Mitglieder: 
20 Mitglieder haben sich von der HV abgemeldet. 

Wahl der Stimmenzähler: 
Ursula Eichenberger und Barbara Grossrieder werden als Stimmenzähler angenommen. 

1. Genehmigung der Traktanden 2024 
Die Traktanden werden einheitlich angenommen. 

2. Genehmigung des Protokolls der HV 2023 
Das Protokoll der HV 2023, auf der Homepage aufgeschaltet und im HV-Heft, wird einheitlich 

angenommen. 

3. Genehmigung des Jahresberichts 2023 
Der Jahresbericht 2023, auf der Homepage aufgeschaltet, wird einheitlich angenommen. 

4. Genehmigung der Jahresrechnung 2023 und des Revisorenberichts 
Constanze erklärt die Jahresrechnung. Insgesamt haben wir mit höheren Finanzen abgeschlossen als 

budgetiert. Wir gehen aus dem Jahr 2023 mit einem Gewinn von 619.37.- heraus. 

Einnahmen: Hauptsächlich durch die Mitgliederbeiträge und den Kurs zum Thema 

Myelodysplastische Neoplasien 

Ausgaben: Flughafenevent, Glühweinevent, Entschädigungsgelder 

Revisorenbericht: Die Bilanz stimmt überein. 

Constanze bedankt sich für die Kontrolle des Revisorenberichts durch Ursula Eichenberger und 

Ursula Horn.  

Die Jahresrechnung 2023 wird einheitlich angenommen. 

5. Genehmigung des Budgets 2024 
Constanze zeigt die Budget-Aufstellung für das 2024 und erklärt, dass wir mit einem Defizit von 

19'890.- rechnen. Grund dafür ist eine grössere Sonderausgabe für die Feier unseres 40-jährigen 

Jubiläums. 

Das Budget 2024 wird einheitlich angenommen. 

6. Wahlen Vorstand 
Für den Vorstand stellen sich zwei neue Mitglieder vor: Luisa Bischoff und Jeremiah Otter. 

Die Wahl ist für die Jahre 2024-2025 gültig. 

Beide erzählen kurz etwas zu ihrem Lebenslauf, ihrer Person und wieso sie sich für den Vorstand 

interessieren.  

Es werden noch einige Wahlzettel verteilt, wo fehlten.  



 

Luisa Bischoff und Jeremiah Otter werden beide in den Vorstand gewählt. 

Anja Bernhaut stellt sich zur Wahl als neue Co-Präsidentin, da leider Caroline Egermann zurücktreten 

wird. Sie wird als neue Co-Präsidentin gewählt. 

Neue Zusammensetzung Vorstand labmed Sektion Zürich nach den Wahlen: 

Co-Präsidium: 

 Kuhn Susanne 

  Bernhaut Anja 

Vorstandsmitglieder: 

  Schmidt Constanze 

 Bucher Katharina 

  Bischoff Luisa 

  Otter Jeremiah 

Wahl Delegierte: 

Luisa Bischoff stellt sich als neue Delegierte zur Verfügung. Sie wird von den Anwesenden auch als 

Delegierte gewählt. 

7. Anträge / Diskussionen 
Es gibt keine Anträge. 

8. Vorstellung der Traktandenliste für DV 2024 in Luzern 
1.  Begrüssung, Eröffnung 

2.  Wahl der Stimmenzähler, Festlegung des absoluten Mehrs 

3.  Genehmigung der Traktandenliste 

4.  Genehmigung des Protokolls der DV vom 16. Juni 2023 

5.  Genehmigung der Jahresberichte 2023 

6.  Kenntnisnahme des Revisionsberichtes und Genehmigung der Jahresrechnung inkl. Bilanz 2023 

7.  Entlastung des Zentralvorstands 

8.  Mehrjahresplanung (Aktivitäten) 

9.  Mehrjahresplanung (Finanzplanung) 

10. Informationen Höhere Fachprüfung 

11. Berichterstattung politisch-arbeitsrechtliche Organisation vpod 

12. Informationen allgemein 

13. Varia 

14. Erste Ergebnisse der Überprüfung Verbandsstrukturen 

9. Abstimmung über die Traktandenliste DV 2024 
Die Traktandenliste für die DV 2024 wird einheitlich angenommen. 

10. Informationen aus dem Vorstand 
Caroline erzählt aus dem Vorstand zur Anzahl Sitzungen und von unserer Vertretung an der 

Delegiertenversammlung und der Sektionenkonferenz. Zudem wurde im Jahr 2023 ein Workshop 

zum Thema Verbandsstrukturen von labmed gestartet, an dem wir ebenfalls teilgenommen haben. 

Zudem erzählt sie von der Beteiligung der neuen Vorstandsmitglieder und der Planung des 40-

jährigen Jubiläums. 



BMA-Tage in Luzern: Am 24. Und 25. Mai 2024 finden die BMA-Tage statt. Caroline ermuntert die 

Mitglieder, sich doch, falls nicht bereits geschehen, ebenfalls anzumelden. 

Mitgliederzahlen 

Susanne Kuhn erklärt die Mitgliederzahlen im Jahr 2023. Insgesamt sind wir 439 Mitglieder inkl. 

Eintritte, jedoch ohne Austritte gerechnet. Es gab 28 Eintritte und 25 Austritte seit letztem Jahr. 

PR / Mitgliederwerbung 

Susanne erzählt vom PR-Bereich aus dem Jahr 2023. Es gab einen Wettbewerb, bei dem man den 

Kursbeitrag zurückgewinnen konnte, wir haben uns am Careum vorgestellt (Durch Gaby Kälin und 

Kathrin Bauer) und zum Jahresende gab es einen Weihnachtsgruss mit Bildern der 

Vorstandsmitglieder. 

Weiterbildung / Events 

Katharina Bucher erzählt vom Flughafenevent im Mai 2023 und dem Kurs «Myelodysplastische 

Neoplasien» mit Frau Haase. Der Kurs wurde sehr positiv bewertet und es wird, wie vielfach 

gewünscht, einen Nachfolgekurs im Oktober 2024 geben, ebenfalls mit Frau Haase. 

Im Jahr 2024 wird ausserdem das 40-jährige Jubiläum von labmed Sektion Zürich stattfinden, was mit 

einem Varieté Traumtheater gefeiert wird. Wir würden uns über viele Anmeldungen zu diesem 

einmaligen Event freuen. 

 

11. Informationen Bildungskoordinatorin Tamara Giuga 
Tamara Giuga stellt sich als neue Bildungskoordinatorin vor. 

Sie erzählt, dass bei den im Herbst 2023 neu gestarteten Studierenden mangelnde 

Mathematikkenntnisse auffallen. Diese Entwicklung wird weiter beobachtet. 

Teilweise sei es schwierig, Studierplätze zu füllen. 

Neu ist ausserdem eine Änderung im Qualifikationsverfahren zur BMA: das 3. Praktikum beginnt erst 

ab Januar, danach finden direkt die Abschlussprüfungen statt. Diese beinhalten jetzt nur noch ein 

umfangreicheres Fachgespräch und keine schriftlichen Prüfungen mehr. Dafür wird die Diplomarbeit 

umfangreicher. 

Die Lernberatung am Careum wird aufgestockt und LTT-Tage finden jetzt nur noch während der 

Schulzeit statt, um Praktikumsbetriebe zu entlasten.  

An der ZHAW mit dem neuen Bachelor-Studiengang sind im 2022 80 Studierende gestartet, 2023 

waren es 67.  

Auffällig sei ausserdem, dass psychische Erkrankungen bei Studierenden nach neuen Erkenntnissen 

zugenommen haben. 

Tamara zeigt die Starts und Abschlüsse neuer Studierender in den Jahren 2020-2024. 

Als nächstes zeigt sie die neuen Lohnempfehlungen der OdA Gesundheit und startet eine Diskussion 

darüber, ob diese Praktikumslöhne von den Betrieben so überhaupt bezahlt werden können. Es 

melden sich einige Mitglieder, dass sie die Löhne erhöht hätten. Allgemein ist die Lohnempfehlung 

aber eher unrealistisch zu erreichen.  



Tamara erzählt von ihren Erfahrungen mit dem nationalen Zukunftstag und wie es bei ihnen im 

Betrieb geregelt wurde. Einige Mitglieder beteiligen sich mit Erzählungen und eigenen Erfahrungen 

dazu. 

12. Diverses 
Anja erzählt aus dem Workshop zum Thema Verbandsentwicklung labmed. Im Jahr 2023 wurde das 

Projekt von labmed gestartet und Anja hat teilgenommen, zusammen mit jeweils mindestens einer 

Person aus jeder Sektion und einigen Mitgliedern aus dem Zentralvorstand. 

Das Projekt startete mit Interviews mit den Sektionspräsidenten, ging dann in eine Zukunftswerkstatt 

und anschliessend wurden 3 Workshops durchgeführt. Ziel ist, labmed besser zu organisieren, um die 

eigenen Ressourcen besser nutzen zu können und das Berufsfeld BMA zu stärken. 

In den Workshops wurde eine Strategy Map erarbeitet, die nun genauer ausgearbeitet wird. An der 

Delegiertenversammlung wird kommuniziert, was bisher erarbeitet wurde und wie damit weiter 

verfahren wird. 

Verabschiedung Caroline Egermann ☹ 

Caroline Egermann wird von Susanne verabschiedet und es wird ein Geschenk überreicht. Ein paar 

Bilder zeigen ihre Zeit im Vorstand und wir werden etwas wehmütig. 

Wir danken ihr von ganzem Herzen für ihren langen und sehr wertvollen Einsatz und ihre Arbeit bei 

uns im Vorstand. 

Caroline erzählt, dass sie nur ungern loslässt, da die Vorstandsarbeit ihr viel Spass gemacht hat. 

Wir werden Caroline sehr vermissen und wünschen ihr von Herzen alles Gute. Vielen herzlichen Dank 

für dich! 

Caroline bedankt sich bei allen und beendet die Hauptversammlung mit der Verabschiedung zum 

Apéro. 

 

Für das Protokoll: 

Anja Bernhaut        Kleinandelfingen, 

18.04.2024 
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